
粵港澳大灣區目前正掀起

創業創新熱潮，為了更好地

服務創客業務發展，共享空

間正成為創客們關注的熱點。日前，

優客工場粵港澳大灣區發佈會在深圳

舉行，中國科協科學技術傳播中心副

主任寧方剛、前海梧桐併購基金總裁

謝聞栗、香港投資推廣署商業及專業

服務主管龔連權等共計約 300 人出

席。目前，大灣區正盛行共享辦公的

風潮，其中規模最大的優客工場，已

吸引近萬家創新企業入駐，在全球35

個城市擁有160個空間，並

重點拓展深港市場。

■香港文匯報

記者 李昌鴻 深圳報道
����

共享辦公因可節約成
本並提高效率而大受歡迎。

▼ ▼

優客工場吸萬家初企優客工場吸萬家初企 力拓深港市場力拓深港市場

優客工場聯合創始人、Wedo聯合創業社創始
人CEO蔣凌廣表示，目前，整個粵港澳大灣區
的人口為6,700多萬，到了2040年，人口基數應
該是1.2億至1.4億。今年整個粵港澳大灣區的
GDP佔全國GDP總額的12%，將來1.2億的人
口會帶來幾何倍數的增長，這是巨大的潛力。

佔比3%發展空間大
如東京灣區，有五大核心城市，包括川崎、橫濱
和千葉等五大城市，工業帶60公里，整個工業產值
達到了日本工業產值的40%，這是一個非常巨大的
數字。整個東京的中心城區非常聚集，銀行總部和
超過100億日圓規模的大公司全部聚集在東京。
他表示，粵港澳大灣區接下來的聚集效應可能
爆發力更強。大灣區的第三產業，今天雖然只有
60%，但是還有20%的增長空間，這個潛力是非
常巨大的。2015年開始在做聯合辦公空間的時
候，很多朋友不知道聯合辦公是做什麼的，今天才
發現每一棟寫字樓、每一個園區都有聯合辦公，相
信在不久的將來，每個酒店、每個Shopping mall
應該都會有聯合辦公。目前重大的一線城市如紐

約、倫敦、東京，其聯合辦公的佔比大概為
10%，而今天內地的聯合辦公在整個寫字樓的佔比
中也只有2%到3%，這個市場基數是非常大的。
一線城市已經達到了千億級市場。深圳聯合辦

公市場已經有150億元（人民幣，下同），就以
大灣區來看，應該不下於300億元的市場容量。
所以這不是一個小市場，這個新物種，應該說整
個未來的爆發力都是非常厲害的。

夥拍百強企業合作
在2017年獲得優客工場的戰略投資以後，他

們跟很多上市公司合作，包括大型的百強企業以
及知名的地產商，比如騰訊、順豐等，並更加堅
定地相信聯合辦公的未來是一個業態的出現。
今天Wedo在粵港澳地區深耕深圳，今年要完成
的指標是進軍25個社區，2019年會拓展到30個社
區。到2020年，其空間數量在粵港澳將達到50個
的規模。因為整個粵港澳大灣區工業化的聚集，會
讓辦公空間一定聚集在臨海一線城市，這是趨勢和
潮流。近兩個月有一些新空間已經開業，在福田保
稅區、前海蛇口，以及寶安也會佈局新社區。

大灣區市場達300億

寧方剛表示，粵港澳大灣區是我國綜合實力最強、開放程
度最高、經濟最具活力的區域之一。粵港澳大灣區政

策、科研能力、科技金融、開放生態、現代製造業等全方位創
新資源要素高度聚集，必將會成為國際科技創新中心和孕育中
國硅谷的搖籃。優客工場戰略性佈局粵港澳大灣區，相信必將
會為大灣區的產業發展作出突出貢獻，為培育具有全球競爭力
的世界一流企業提供有力支持。

小微初企效率顯著提升
優客工場的首席創新官張鵬表示，目前，最適合創新經濟灣

區的就是共享經濟，共享辦公。因共享辦公性價比高，其綜合
辦公成本上有着非常明顯的優勢，尤其是對存續時間相對較少
的中小型企業。除了成本之外，共享辦公對小微初企業來說，
它的效率提升也是非常顯著的。他稱，共享辦公空間是以工位
為核心，按照不同的階段，不同的業態為空間內不同的企業提
供對應的服務，從最基本的人才物法，到比較高階的資源對接
和渠道對接，包括政府關係的對接。
優客工場由萬科前高級副總裁毛大慶於2015年創辦，成立

的時候只有一個空間，幾十家企業；3年後，他們吸引了近萬
家創新領域的優秀企業入駐之後，包括阿里巴巴、用友等大公
司都會主動來與他們合作，把其資源繼續下沉給千千萬萬的中
小企業。博士響應國家的雙創號召，過去3年國家對雙創的支
持力度非常大，所以他們成長得很快。
截至目前，優客工場在全球35個城市佈局了160個共享辦公
空間，其中在粵港澳大灣區佈局空間數量20個，提供12,000
個工位，服務企業量超過800家。諸多知名企業入駐，包括亞
馬遜（中國）、今日頭條、恒大悅居、偉達公關、眾安保險、
跨境通等。此次發佈會上，優客工場粵港澳大灣區多個新社區
集體亮相。其中包括香港新紀元．優客工場、深圳海岸大廈．
優客工場、阿里巴巴創新中心．優客工場（深圳阿里雲）等。

積極收購同行抱團出海
從2017年下半年開始，優客工場也陸續收購了一些內地的

同行，包括跟深圳Wedo、USO、碎片等。去年下半年他們還
開始了海外佈局，開始拓展新加坡、香港、美國和台北等地。
他們的目標是希望在創業青年喜歡去的城市都有其網點。優客
工場在新加坡廠區開業之前就已經滿員了，因為有很多內地初
創公司都希望探索東南亞的市場。中國企業可以抱團出海。
他稱，深圳及香港已經擁有一大批非常有代表性的創業企

業，這麼多創業企業的聚集，對於生產力來說是一個裂變式、
爆發式的增長。對生產力來說，辦公是最基本的要素，這麼多
創新企業的聚集，推動着深圳本地辦公企業的創業化，也就推
動着聯合辦公、共享辦公在深圳的發展。所以說深港也是優客
工場特別側重的兩個城市，他們也希望為深港和大灣區城市的
辦公族群提供全要素、全方位的服務。
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■■共享辦公業務正吸引大量共享辦公業務正吸引大量
企業和投資機構扎堆進入企業和投資機構扎堆進入。。

■■馮秀炎馮秀炎（（後排右二後排右二））指今年暑假大指今年暑假大
埔超級城以夏日調色版為主題埔超級城以夏日調色版為主題。。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）暑假
來臨，新鴻基地產（中國）執行董事
馮秀炎昨表示，大埔超級城斥資530萬
元推出「熱浪Summer Fun」大型推廣
活動，較上屆升約10%，當中新增創

意科技娛樂及教育元
素佔100萬元，預計推
廣期（7月31日至9月
2日共34天）內大埔超
級城人流可達760萬人
次，生意額達 2.8 億
元，兩者均較上屆升
約10%至15%。
她指出，今個暑假

大埔超級城以夏日調
色版為主題，於1,500
方呎色彩繽紛的夏日
城堡內，興建大型裝

置糖果色系的「透心涼立體水泡
陣」，現場還有「互動滾球滑水
道」，又推出首屆「室內親子遙控船
大賽」及「夏日S.T.E.A.M體驗館」等
互動娛樂教育元素。

上半年生意額增12%
馮氏續稱，今年上半年該商場人流

達5,500萬，按年升10%；生意額達19
億元，按年升12%，彩妝護膚品、運
動服飾及潮流影音產品表現最佳，生
意額按年錄得20%至40%升幅，預期
下半年將保持強勁走勢。
她表示，今年下半年大埔超級城約

有30個新租及續租租戶，佔商場面積
約8萬方呎，其中新增9大潮流輕食及
生活潮流品牌首度進駐新界東北，包
括新麻蒲、道頓堀、一芳、Niko
and...、 Superdry、 NeNe Chicken、
itsu、Mides、The Unit Store等。大埔
超級城將進一步引入超人氣的日韓美
食，合共超過1萬方呎，現時大埔超級
城平均呎租由120元至400元不等。

大埔超級城斥530萬推「熱浪Summer Fun」

併購基金：優客工場可躋身獨角獸
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共享辦公介紹
■ 共享辦公性價比高，綜合辦公

成本上有着非常明顯的優勢，
尤其是對存續時間相對較少的
中小型企業；

■ 優客工場由萬科前高級副總裁
毛大慶於2015年創辦，3年後
吸引了近萬家創新領域的優秀
企業入駐；

■ 優客工場目前在全球35個城市
擁有160個空間，並重點拓展
深港市場；

■ 前海梧桐併購基金向優客工場
連續兩輪投資4億元人民幣；

■ 去年香港聯合辦公的網點約有
100個，其中近80%是外資的
聯合辦公，內地的聯合辦公不
到20%；

■ 粵港澳大灣區共享辦公規模
2020年將達300億元人民幣。

製表：香港文匯報記者 李昌鴻

前海梧桐併購基金總裁謝聞栗表示，他們連續
兩輪投資4億元人民幣給優客工場，就是看到優客
工場符合未來發展趨勢，更有巨大的競爭優勢。
他稱，他們的辦公室有一個會議室，大概200

平方米，使用效率只有十分之一，但是每個月為
它支付的費用非常高，這是一個巨大的浪費。試
想一下，如果在優客工場辦公，這樣一個200平
方米的會議室可以被很多家公司所共享，所以他
最大程度地提升了使用價值。

共享辦公可增逾60倍
其實互聯網出現後一個特別重要的現象，就是

每個行業的競爭變得空前激烈，成本的控制變成
每家公司所關注的焦點。而優客工場通過共享辦
公，讓進駐公司的辦公成本可以降到最低。因
此，這又何嘗不是這些創業型的企業特別關注的
一個痛點呢？
而優客工場讓每一塊辦公面積實現商業價值最

大化，讓每一個參與市場競爭企業的成本可以最
大程度地降低。從他們了解的數據來看，共享辦
公目前在整個內地辦公領域所佔有的比率只有
0.5%，而從各種數據分析，在2030年左右，共享
辦公佔到整個內地辦公領域中的比例會達到30%
到40%，也就意味着未來十幾年的時間，共享辦
公在內地將會有60到80倍的成長空間。而在這樣
一個巨大的行業中，優客工場當仁不讓地成為行
業的第一名，這是他們投資優客的首個原因。
如果僅僅把優客工場看成是共享物理辦公，這

只是看到了表象。很多公司不需要人力資源、財
務、法律和稅務，就可以拎包入駐優客工場。
他稱，軟銀孫正義兩次投資美國We work，他

到以色列考察的時候看到當地共享辦公模式很

棒。去美國，他在紐約和矽谷也看到了We
work。目前，We work新一輪的估值達到400億
美元。孫正義認為原因是We work會徹底顛覆人
類社會對公司的定義。但是，目前優客工場的估
值20億美元左右，僅為We work的二十分之一，
優客工場應該在兩年左右就可以達到We work現
在管理的面積和進駐公司的數量。從這個角度上
來說，現在投資優客工場也是估值窪地的很好時
間段。
而優客工場未來可能就是新的獨角獸，優客工

場會用自己的基金投資一些優秀入駐企業進行孵
化，分享他們的成長蛋糕。因此，優客工場確實
是一個值得投資的獨角獸。
他們也把內地共享辦公的前十名進行了分析，

其他大多數玩的是孤島遊戲，而優客工場通過大量
的融資和產業整合，迅速實現了行業中的絕對領先
位置。而在這個行業中，好像還沒有看到其他人擁
有這個能力。這些因素便是前海梧桐併購基金決定
要花費重金投資優客工場的原因所在。他希望優客
工場不僅可以成為內地的We work，而是成為全球
範圍內能夠超越We work的中國優客工場。

■■香港聯合辦公增長空間巨大香港聯合辦公增長空間巨大。。

從深圳來看，其共享辦公估計會以每年30%
的比例增長。深圳平均每天將新增近1,000家初
創企業，一定會催生一個共享辦公行業的發展。
從香港來說，作為金融的獵頭領頭羊，隨着粵港
澳大灣區的陸續落地，內地一定會有越來越多的
初創公司願意在香港設立其分支機構。但是去年
香港聯合辦公的網點只有100個左右，而這100

個裡面有將近80%都是外資的聯合辦公，內地的
聯合辦公佔不足20%，所以它的增長空間是非常
大的。與內地廣州和上海相比，香港在甲級寫字
樓內的共享辦公幾乎只有這兩個城市的一半左
右，仍有很大的增長潛力。
從整個大灣區來看，現在優客工場在整個大灣

區運營管理面積有將近10萬平方米，1萬多個工
位，將近500家入駐企業，包括傳統的、新興
的、高速增長等各種類型的企業。
截至7月中旬，優客工場在科技部前一段火炬

中心剛剛公佈的中國獨角獸排行裡面，已有超過
40 多家入駐在優客工場。而入駐優客工場
10,000家公司裡面有3,000多家估值都在2億元
人民幣以上。不光是這些小微初企業，越來越多
的中大型企業，包括一些大型企業的創新部門和
國有企業的創新部門，也願意選用共享辦公的方
式，去提升團隊的辦公效率。

港聯合辦公增長潛力巨


